
Colectivos en defensa del Tajo denunciarán el Memorándum 
del Trasvase ante Bruselas 
Critican a Cospedal por «consentir un documento que puentea el Plan de Cuenca», mientras el gobierno manchego cree que recurrirlo 
perjudica los intereses de la región  
12.04.13 - 01:04 - E. PRESS/R. A. | TOLEDO/ALICANTE.

El Memorando del Trasvase Tajo-Segura ha levantado ampollas en Castilla-La Mancha. La Plataforma en defensa de los ríos Tajo y Alberche de Talavera de la 
Reina, la Asociación de Municipios Ribereños de Entrepeñas y Buendía, y la Plataforma en defensa del Tajo criticaron ayer el documento firmado por el 
Gobierno central, Murcia y la Comunitat Valenciana que, según estos colectivos, es una «maquinación» para «bordear y puentear» el borrador del plan de 
Cuenca del Tajo que podría incurrir incluso en «fraude de ley». Por eso criticaron que el Gobierno de María Dolores de Cospedal «consienta» el Memorándum 
y están analizando cómo afecta jurídicamente y cómo pueden actuar y avanzaron su intención de «volver a Bruselas», plantear quejas y acudir tanto a los 
tribunales europeos como nacionales, convencidos de que «esta tomadura de pelo a Europa va a costar cara», señaló Miguel Ángel Sánchez, de la Plataforma 
talaverana. 

Los tres colectivos arremetieron contra un documento con el que entienden que sus firmantes quieren «cargarse» la Comisión de Explotación del Tajo-Segura, 
con lo cual, según el responsable de los municipios ribereños, Antonio Luengo, «consolidan indefinidamente una cesión definitiva de derechos de agua». 

Sánchez lamenta que el Gobierno que preside Cospedal «permita este robo» de derechos y advierte de que si el documento «se llega a ejecutar» sería «la 
piedra angular» del nuevo Plan Hidrológico Nacional y permitiría «abrir al mejor postor el agua de los ríos de España». El problema, añadió, es que «el único 
río conectado es el Tajo y eso va a plantear un problema hidrológico y ecológico muy grave». 

Sánchez también se refirió al último trasvase de 228 hectómetros cúbicos autorizado, y consideró que «ha sido una enorme bofetada del Gobierno de España 
al Gobierno de Castilla-La Mancha». En su opinión, es «inaudito» que con los embalses del Segura al cien por cien de su capacidad se haya aprobado una 
derivación «tan brutal» de agua. 

El portavoz de la Junta de Castilla-La Mancha, Leandro Esteban, salió ayer al paso de las acusaciones de las tres plataformas y aseguró que recurrir el Plan de 
Cuenca del Tajo sería «ir en contra de los intereses» de la región. «Sería poco sensato recurrir contra haber conseguido el doble de reserva en la cabecera del 
Tajo, o contra el incremento de caudales ecológicos, o contra que Talavera recupere un río al que no se le esperaba, o a que se zanje de una vez la guerra del 
agua», apuntó Esteban.
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